
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 7 по 13 апреля 2017 года 

 

За период с 7 по 13 апреля 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 46 публикациях СМИ (без учёта поздравле-

ний). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

Предложения по внесению изменений в краевой закон о регулирова-

нии земельных отношений, касающихся усовершенствования механизмов 

предоставления земельных участков казачьим обществам и повышения 

эффективности и прозрачности их деятельности по использованию зем-

ли, обсудили в Думе ставропольского края. 

В работе совещания принял участие председатель краевой Думы                      

Геннадий Ягубов. Поделиться своим мнением по земельному вопросу прие-

хали атаманы казачьих обществ, представители муниципалитетов. 

Первым из регионов страны Ставрополье создало казачий земельный 

фонд, в котором сегодня числится около 42 тысяч гектаров земли. 

- Однако практика показывает, что казачий земельный фонд работа-

ет недостаточно эффективно и зачастую не в интересах казачьей общины, 

- отметил Юрий Гонтарь. По его словам, из 27 га пашни только четыре об-

рабатываются самостоятельно казачьими обществами. Львиная доля переда-

на в субаренду третьим лицам.  

Действительно, по словам казаков, в субаренду многие сдают корми-

лицу не от хорошей жизни. Жалоб на жизнь прозвучало достаточно. Депута-

тов, в частности, удивил тот факт, что казаки и администрации муниципали-

тетов не могут договориться об условиях эффективного использования зем-

ли.  

По оценке парламентариев, обществам следует подумать о смене прав-

ления сельскохозяйственной деятельности. Кроме того, атаманов попросили 

собрать всю документацию по расходам на благотворительность и развитие 

казачьей общины, чтобы была возможность оценить реальную картину про-

исходящего. 

- То, что мы видим сегодня, - полная бесконтрольность и отсутствие 

учета. Есть общие слова, и нет конкретики, - отметил председатель краевой 

Думы Геннадий Ягубов. - Сказать определенно можно только одно: там, 

где есть нормальные взаимоотношения местной администрации, казачьего 

общества и крупных сельхозпроизводителей, есть и положительный резуль-

тат, в том числе и экономический. Если нужно, давайте создадим специаль-

ную комиссию, в которую будут входить представители и казачества, и ме-

стной власти. Подключим Контрольно-счетную палату края, чтобы выяс-
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нить, кто, что, где и когда украл. А всех марать грязью - занятие неблаго-

дарное и бесполезное. Большинство казаков работают и служат честно.  

Окончательных решений не выработали: слишком велик вал проблем. 

Юрий Гонтарь призвал собравшихся считать это совещание стартовым. А 

через месяц собраться в более широком составе. К назначенному сроку уча-

стники заседания должны будут в письменной форме представить свои пред-

ложения и замечания, причем с экономическими выкладками. Представите-

лей казачьих обществ депутаты попросили составить подробные отчеты о 

своей хозяйственной деятельности. Это поможет продвижению темы эффек-

тивности казачьего землепользования ("Ставропольская правда" № 39 от 

11 апреля). 

11 апреля телеканал Свое ТВ показал сюжет заседания комитета 

Гонтарь Ю.А. отметил, что нигде нет описания как используются земли, 

везде написано «В АРЕНДЕ», нет стоимости, чтобы посчитать есть день-

ги у казаков или нет? Или нам вас на господдержке держать?   

Казаки предлагают централизовать управление землей и создать ок-

ружной казачий фонд. Парламентарии настаивают, что прежде данный во-

прос необходимо изучить, для этого в районах необходимо создать специ-

альные комиссии и в них должны войти краевые депутаты и КСП региона. 

Председатель Думы СК Ягубов Г.В. выступил с предложением, что все зави-

сит от самих атаманов, им необходимо самим создать такую комиссию и 

тогда депутаты готовы помочь. Будем знать, что, где украли, сколько и ко-

гда. Об этом необходимо говорить и не стесняться, всех пачкать не надо, 

очень много порядочных людей, которые занимаются землей. Хотелось бы, 

чтобы все были порядочными, непорядочных не допустить. Отметилось, что 

это не последняя встреча. 

 

12 апреля комитет Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму, комитет по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, комитет по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 

провели совместное совещание по вопросу выдачи полисов обязательного 

страхования гражданской ответственности владельцам транспортных 

средств
1
. 

В обсуждении остросоциальной и резонансной темы приняли участие 

спикер краевого парламента Геннадий Ягубов, его заместитель Виктор 

Гончаров, депутаты Юрий Белый, Александр Сысоев, Артур Насонов, 

Алексей Назаренко, представители Центробанка Российской Федерации, 

ряда страховых организаций, ГИБДД. 

Депутаты убеждены, что страховые компании искусственно создают 

препятствия и буквально вынуждают автовладельцев принимать их условия.  

                                           
1
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17441-deputaty-namereny-izmenit-situatsiyu-s-polucheniem-

polisov-osago.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17441-deputaty-namereny-izmenit-situatsiyu-s-polucheniem-polisov-osago.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17441-deputaty-namereny-izmenit-situatsiyu-s-polucheniem-polisov-osago.html
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Назаренко В.Н. озвучил: "В офисах большинства страховых компани-

ях были предложены условия о стоимости страхования, существенно отли-

чающихся в сторону увеличения (в диапазоне от 1 до 2 тыс. руб. от инфор-

мации, предоставленной на сайтах)".  

"На КМВ с получением полиса нет проблем, так как люди уже смири-

лись и покупают дополнительные услуги", – рассказал Александр Сысоев.   

В свою очередь страховщики заверили, что в крупных компаниях на-

ложен запрет на продажи клиентам, обратившимся за полисом ОСАГО до-

полнительных услуг и пригласили в этом убедиться. При этом деятельность 

страховых агентов, действующих от лица той или иной организации, никто 

не регламентирует. А ведь к ним, часто из-за отсутствия времени, обращают-

ся многие автовладельцы.   

"Мы понимаем, что за электронными полисами будущее, но ведь мно-

гие люди обращаются напрямую к страховщикам. Вы осуществляете соци-

ально значимую государственную услугу по страхованию обязательной гра-

жданской ответственности, а навязывание дополнительных услуг можно 

расценивать как мошенничество. И этим необходимо серьёзно заниматься", 

– прокомментировал позицию депутатов Геннадий Ягубов. 

Юрий Белый предложил рассмотреть совместно с органами исполни-

тельной власти возможность передачи функций по оформлению полисов 

страхования гражданской ответственности в многофункциональные центры. 

Подводя итоги дискуссии, парламентарии поддержали предложение о 

проведении подобных встреч каждый месяц. 

Телеканалом ГТРК 12 апреля был показан сюжет о проблемах полу-

чения ОСАГО на Ставрополье. Навязанные услуги при выдаче полиса                  

ОСАГО - это мошенничество, заявили в среду депутаты Ставрополья.  

Участники заседания попытались получить электронный полис ОСАГО 

на сайтах нескольких компаний. В большинстве случаев попытки закончи-

лись неудачей. Так же, как и контрольные закупки аналитического управле-

ния думы, представители которого проехали по всем страховым компаниям. 

Устраивать контрольные закупки депутаты пообещали постоянно. По 

их мнению, если страховым компаниям, которые пожаловались на убытки, 

работать трудно, то стоит найти других исполнителей. Ягубов Г.В. отметил, 

что лично в марте делал контрольную закупку у агента РОСГОСТРАХа и 

это превратилось в ад, почему сегодня Центробанк не контролирует дея-

тельность агентов, это же представители государственных обязательств. 

Корреспондент «26 Региона» прокомментировал, что депутаты будут 

думать над новыми законодательными инициативами сфере страхования ав-

томобилей и проводить мониторинг работы страховщиков края. 
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О реорганизации районов в городские округа с единой вертикалью 

власти, пишет газета "Степновские Вести" № 26 от 11 апреля. Новая сис-

тема управления будет введена в Петровском, Благодарненском, Советском, 

Изобильненском, Новоалександровском районах. В Ставропольском крае ра-

нее было 26 районов. На сегодняшний день 10 из них стали городскими ок-

ругами. 

 

На Ставрополье усилят меры безопасности. Этой теме было посвя-

щено заседание антитеррористической комиссии края, которое прошло в 

Ессентуках под председательством губернатора Владимира Владимирова. 

В его работе приняли участие председатель краевой Думы Геннадий 

Ягубов, руководители территориальных управлений силовых и правоохра-

нительных структур, региональных органов исполнительной власти, местно-

го самоуправления. 

Губернатор поручил усилить разъяснительную работу на сайте краевой 

антитеррористической комиссии. Обсудили меры, которые необходимо при-

нять для повышения уровня безопасности на транспорте, вопросы взаимо-

действия органов власти, общественных и религиозных организаций против 

идеологии терроризма в молодежной среде ("Ставропольская правда"                

№ 40 от 12 апреля) 

 

12 апреля в 56-ой раз жители всего мира, благодаря подвигу Юрия 

Гагарина, отметили День космонавтики. 

У нас, Ставропольцев, есть среди земляков свой собственный покори-

тель космоса. Это уроженец Невинномысска герой России Олег Скрипочка. 

Для того чтобы он лично поздравил жителей нашего региона с наступающим 

Днем космонавтики, руководство края обратилось в Роскосмос с просьбой 

разрешить уже ставшему легендой Олегу Ивановичу приехать на свою ма-

лую Родину хотя бы на несколько дней. 

По словам депутата Думы Ставропольского края Виктора Лозового, 

сделать такой подарок для наших земляков оказалось не таким уж и простым, 

пишет газета "Ставропольские ведомости" № 14 от 12 апреля. 

7 апреля космонавта Олега Скрипочку встречали в Ставропольском 

государственном аграрном университете. 

Визит оказался весьма насыщенным. Первым делом космонавт высту-

пил перед преподавателями и студентами Ставропольского аграрного уни-

верситета. Кроме них на этой встрече присутствовали ветераны, обществен-

ные деятели города и края. Олег Скрипочка горячо благодарил своих земля-

ков за теплый прием ("Ставропольская правда" № 40 от 12 апреля, "При-

зыв" № 26 от 12 апреля, "Звезда Прикубанья" № 27 от 12 апреля, "Вест-

ник Прикумья" № 26 от 12 апреля, "Сельская Новь" № 26 от 12 апреля, 

"Наша Жизнь" № 26 от 11 апреля, телеканал Свое ТВ) 
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В рамках Года экологии в России и ПАО «Газпром» на горе Кинжал, 

расположенной в особо охраняемом эколого-курортном регионе Кавминвод, 

прошла масштабная экологическая акция «Посади дерево - спаси уни-

кальный регион». Организовали ее работники ООО «Газпром трансгаз 

Ставрополь». 

Генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» Алексей 

Завгороднев отметил важность проведения подобных экологических акций. 

- Проблемам экологии и охраны природы газовики уделяют особое вни-

мание, - отметил он. - Масштаб и специфика современного газотранспорт-

ного производства налагают высокую степень ответственности перед 

жителями юга России за состояние окружающей природной среды. Осозна-

вая это, мы прилагаем максимум усилий для сохранения уникальной природы 

регионов ответственности, проводим множество экологических акций со 

студентами, школьниками, местными жителями. Посадка деревьев на осо-

бо охраняемой природной территории Кавминвод знаменательна тем, что 

этот год в России и «Газпроме» проходит под знаком экологии. Надеюсь, 

саженцы приживутся и разнообразят флору уникального природного объ-

екта. 

В акции приняли участие более 140 человек. На горе Кинжал участни-

ки акции высадили более полутора тысяч саженцев карликового абрикоса и 

ясеня ("МК Кавказ" № 16 от 12-19 апреля, "Ставропольские Ведомости" 

№ 14 от 12 апреля, "Аргументы и Факты" № 15 от 12-18 апреля). 

 

Акция памяти жертв террористической атаки в метро                                  

С.-Петербурга «Питер, мы с тобой!» прошла в Ставрополе у здания 

Дворца культуры и спорта в минувшую субботу
2
. 

Несколько тысяч человек, среди которых были представители общест-

венных, молодежных организаций, студенты, депутаты, журналисты, пен-

сионеры, священнослужители, рабочие и служащие, простые граждане и ру-

ководство города и региона, собрались,  чтобы  почтить  память погибших,  

выразить  солидарность их родным,  близким  и  всем  жителям  северной  

столицы.  Люди  несли  алые  гвоздики,  белые  воздушные  шары  и  плакаты  

с  призывами прекратить террор против мирных граждан ("Ставропольская 

правда" № 39 от 11 апреля, "Вечерний Ставрополь" № 66 от 11 апреля, 

"МК Кавказ" № 16 от 12-19 апреля, "Ставропольские Ведомости" № 14 

от 12 апреля, "Аргументы и Факты" № 15 от 12-18 апреля, "Российская 

газета" № 79 от 13-19 апреля, "Звезда Прикубанья" № 27 от 12 апреля). 

На данном мероприятии выступил председатель Думы СК Г.В. Ягубов: 

"Это горе общее, вместе с тем, мы должны защитить нашу страну, наших 

                                           
2
https://regnum.ru/news/society/2260655.html  

  

https://regnum.ru/news/society/2260655.html
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детей, наше будущее от чумы терроризма. Будем бдительны, чтобы такое 

никогда не повторялось" (телеканал Свое ТВ). 

На телеканале «26 регион» 10 апреля показали митинг против террора 

под названием «Питер, мы с тобой!». Председатель Думы СК Ягубов Г.В. 

отметил – эта акция для того, чтобы мы сплотились в очередной раз, защи-

тить нас, мир, наших детей, будущее нашей страны. Это именно для того, 

чтобы мы все помнили какое горе, несет терроризм. Что его можно побе-

дить всем вместе. Только единением страны, единением всех людей, можно 

победить - это зло. 

 

Против высоких тарифов ЖКХ в Ставрополе выступили участни-

ки митинга, организованного городским отделением КПРФ, пишут                    

газеты "Ставропольская правда" № 39 от 11 апреля, "Ставропольские 

Губернские ведомости" № 14 от 12 апреля. 
Несколько сотен человек пришли на крепостную гору, чтобы выразить 

вое недовольство. Люди принесли и развернули растяжки и плакаты. Митинг 

был санкционированный, никто не мешал высказывать свою гражданскую 

позицию возмущенным горожанам. Вместе с городскими партийцами в ми-

тинге принял участие депутат от КПРФ в Думе СК Виктор Лозовой. 

Кроме недовольных высокими тарифами к митингу присоединились 

обманутые дольщики, жители аварийных домов, которые городская власть не 

желает признавать таковыми при наличии необходимых экспертиз. 

Люди требовали остановить рост тарифов ЖКХ и ужесточить контроль  

за начислением платы на общедомовые нужды управляющими компаниями. 

Также говорили о необходимости контроля за действиями ресурсоснабжаю-

щих и управляющих компаний, которые устанавливают тарифы, пользуясь 

своим монопольным положением на рынке.  

Была высказана идея добиваться от городских и краевых властей уве-

личения финансирования сферы ЖКX, потому как граждане самостоятельно 

не могут нести те значительные расходы, которые требуются не только на 

содержание изношенных сетей, но и на их ремонт.  

Все эти требования вошли в итоговую резолюцию, которую намерены 

передать губернатору края, главе Ставрополя и председателю Думы краевого 

центра. Решено создать комиссию из общественников и активистов для про-

верки деятельности управляющиx и ресурсоснабжающих компаний. 

 

Как пишет "Российская газета. Экономика Северного Кваказа" № 76 

от 11 апреля, распределены субсидии на ремонт дорог в СКФО.                     

Правительство РФ выделило регионам страны 10 миллиардов рублей, кото-

рые должны потратить на ремонт трасс в 2017 году. В СКФО больше всего 

средств получит Ставропольский край – 337,8 миллиона рублей, Чечне 

выделяют – 172, Кабардино-Балкарии – 142, Северной Осетии – 134,7,                   

Карачаево-Черкесии – 112,5, Ингушетии – 80,2. Деньги пойдут на приведе-
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ние дорог в нормативное состояние и увеличение их пропускной способно-

сти. 

Кто ответит за дороги? Депутаты разбирались в "дорожной" си-

туации, сложившейся в краевом центре
3
 

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под председательством 

Игоря Андрющенко, провел выездное совещание по вопросу "О контроле 

качества строительства, ремонта и содержания автомобильных дорог 

регионального и местного значения", в работе которого приняли участие 

депутаты Александр Кузьмин, Виктор Гончаров, Алексей Назаренко, 

Артур Насонов, Валентина Муравьева, Сергей Шевелев. 
Парламентарии проехали по оживленным улицам и дорогам в зоне ча-

стной застройки Промышленного и Октябрьского районов краевого центра 

После объезда муниципальных дорог, разговор был продолжен на со-

вещании в Думе края.  

Игорь Андрющенко отметил, что в текущем году на развитие автодо-

рог регионального и местного значения в крае предусмотрено 7,5 миллиар-

дов рублей, 300 миллионов рублей в виде субсидий получил Ставрополь. Эти 

средства будут направлены на строительство новых объектов, реконструк-

цию, ремонт и капремонт действующей сети. "Подобной суммы в истории 

края еще не было. И если состояние региональных дорог можно оценить на 

4+, то муниципальные вызывают очень много нареканий от граждан". Депу-

таты высказали сомнения в эффективности расходования средств, выделяе-

мых Ставрополю на ремонт и содержание дорог. И главным образом речь 

шла о выполнении подрядчиками гарантийных обязательств, согласно кото-

рым они должны за свой счет отремонтировать разбитые участки, а также 

осуществлении надлежащего строительно-технического контроля за прове-

дением ремонтных работ со стороны органов муниципальной власти. 

В завершение обсуждения парламентарии запросили у администрации 

Ставрополя информацию о дорогах, находящихся на гарантийном сроке, и 

подрядных организациях, уклоняющихся от выполнения обязательств по ре-

монту участков, которые досрочно пришли в негодность. Депутаты продол-

жат держать "дорожную" ситуацию на особом контроле. 

На телеканале ГТРК 13 апреля вышел сюжет о катастрофическом 

состоянии дорог в Ставрополе. После зимы от былого ремонта не осталось 

и следа. К такому выводу пришли краевые депутаты на выездном совещании 

думского комитета по промышленности и ЖКХ. Парламентарии намерены 

проверить прозрачность тендеров и причины некачественного ремонта про-

шлых лет. Уже готовится официальный депутатский запрос. 

Кузьмин А.С. озвучил, что получили бюджетные деньги, сделали кра-

сивую дорогу, 300 млн. в 2017 году, добавил Андрющенко И.В., далее  

                                           
3
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17446-kto-otvetit-za-dorogi-deputaty-razbiralis-v-dorozhnoj-

situatsii-slozhivshejsya-v-kraevom-tsentre.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17446-kto-otvetit-za-dorogi-deputaty-razbiralis-v-dorozhnoj-situatsii-slozhivshejsya-v-kraevom-tsentre.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17446-kto-otvetit-za-dorogi-deputaty-razbiralis-v-dorozhnoj-situatsii-slozhivshejsya-v-kraevom-tsentre.html
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Кузьмин А.С. подчеркнул, что, по его сведениям, непроверенным, выигры-

вают каждый год конкурсы и тендеры одни и те же компании. Далее депу-

таты озвучили, что будут готовить депутатский запрос. 

 

Депутаты Думы Ставропольского края совершили рабочую поезд-

ку на Сенгилеевское водохранилище.
4
 

Под председательством Ивана Богачева прошло выездное совещание 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. В нем приняли участие заместитель председателя краевой Думы 

Виктор Гончаров, депутат Виктор Надеин, первый заместитель председа-

теля правительства Ставропольского края Николай Великдань, министр при-

родных ресурсов и охраны окружающей среды Ставропольского края Андрей 

Хлопянов, директор МУП «ВОДОКАНАЛ» города Ставрополя Валерий Ев-

лахов, представители различных министерств, ведомств, а также научных 

учреждений. 

Сенгилеевское водохранилище – единственный источник питьевого 

водоснабжения Ставрополя и еще нескольких районов края. Оно обеспечива-

ет водой более 1 миллиона человек. 

Участники выездного совещания осмотрели водозаборные сооружения 

с насосной станцией на Сенгилеевском водохранилище, они уникальны и не 

имеют аналогов в России. 

Надеин В.В., озвучил, что, проведя мониторинг всех ситуаций по 

краю, проблемы есть на Сенгелеевском водохранилище. Необходимо выра-

ботать комплекс мер и реализовать их, чтобы меньше было затрачено сил и 

средств на поддержание водного объекта в хорошем состоянии (телеканал 

«26 регион») 

Вопросы экологического состояния водных объектов края являются 

очень важными и стоят на особом контроле в нашем комитете. Поэтому 

серьезная работа над решением проблем Сенгилеевского водохранилища бу-

дет продолжена, - подчеркнул Иван Богачев. 

 

Ставропольский краевой женсовет поставил вопрос ребром на 

«круглом столе» "Современная женщина: карьера или семья? 

В мероприятии приняли участие вице-премьер Ставрополья Ирина                  

Кувалдина, председатель комитета Думы СК по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ Валентина Муравьева, 

председатель Ставропольского краевого Совета женщин, депутат Думы го-

рода Пятигорска и генеральный директор ООО «Машук» Татьяна Чумакова. 

А также экс-председатели краевого Совета женщин Раиса Базикова, Алла Зо-

лотухина, Надежда Сучкова, активистки женсоветов края и других общест-

венных организаций. 

                                           
4
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17443-problemy-sengileevskogo-vodokhranilishcha-budut-

reshat-kompleksno.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17443-problemy-sengileevskogo-vodokhranilishcha-budut-reshat-kompleksno.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17443-problemy-sengileevskogo-vodokhranilishcha-budut-reshat-kompleksno.html
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В качестве экспертов «круглого стола» были приглашены и мужчины - 

разного возраста, мировоззрения и профессий. В частности, на встречу при-

шли: глава администрации Петровского муниципального района Александр 

Захарченко, депутат регионального парламента и председатель совета моло-

дых депутатов Ставропольского края Аркадий Торосян, настоятель Право-

славного прихода Храма Преображения Господня отец Владимир. 

Собравшиеся за круглым столом обсудили жизненные приоритеты со-

временной женщины, были подняты вопросы сохранения здоровья матери и 

ребенка, защиты прав материнства и детства, статуса женщины в обществе, 

сохранения семьи и семейных традиций. Говорили и о роли женщины в ус-

ловиях кризисной экономики, проблемах трудоустройства, современных 

возможностях для ведения бизнеса и о многом другом ("МК Кавказ" № 16 

от 12-19 апреля, "Ставропольские Ведомости" № 14 от 12 апреля, "Не-

винномысский рабочий" № 25 от 8 апреля). 

 

На телеканале Свое ТВ 13 апреля вышла программа «Актуальное ин-

тервью», в которой выступила депутат краевой Думы, председатель комитета 

по социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Муравьева В.Н. У выпускников и их роди-

телей впереди горячие деньки. Скоро единый госэкзамен. После него пора бу-

дет определяться, куда поступить и какой жизненный путь избрать. Один 

из механизмов, который действует на Ставрополье – целевой набор в выс-

шие учебные заведения. Были озвучены условия и особенности программы. 

 

Рекордное количество ребят участвовало в этом году в VIII краевой 

олимпиаде ученических производственных бригад. Школьников из                     

24 территорий края приветствовали заместитель председателя правительства 

СК Ирина Кувалдина, министр образования и молодежной политики СК         

Евгений Козюра и ректор ставропольского государственного аграрного уни-

верситета Владимир Трухачёв. Олимпиада УПБ 2017 года включала 14 кон-

курсов. В итоге 70 победителей и призеров получат дополнительные баллы 

при поступлении в Ставропольский государственный аграрный университет, 

пишет газета "Ставропольская правда" № 39 от 11 апреля. 

 

На телеканал Свое ТВ, 12 апреля, Трухачев В.И. дал небольшое ин-

тервью в сюжете, посвящённому конкурсу Мисс Аграрный, в котором он 

объявил, что все участницы получили подарки – по 20 стипендий. 

 

Чего не хватает молодёжи, чтобы работать в АПК? Вопросы кад-

ровой обеспеченности обсуждали на «круглом столе» в ходе выставки                

«Агроуниверсал – 2017» Сельхозтехника завтрашнего дня интересует не 

только работающих специалистов АПК, но и учащихся сельскохозяйствен-

ных высших и средних учебных заведений.  
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В данном мероприятии принял участие председатель Думы СК                   

Геннадий Ягубов, пишет газета "Аргументы и Факты" № 15 от 12-18 ап-

реля. 

Как пишет газета "Аргументы и Факты" № 15 от 12-18 апреля, в 

выставке принял участие и руководитель комитета краевой Думы по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачёв 

- Для меня колхоз - великое достижение советской власти, - говорит 

он.- Это путь объединения крестьян, который даёт каждому возможность 

проявить себя. 

Ставрополью есть чем гордиться - у нас успешно работают мощные 

предприятия, нацеленные на удовлетворение насущных потребностей земле-

дельцев. Крупных производителей объединяет Союз машиностроителей 

Ставропольского края. Все они - неизменные участники статусных сельско-

хозяйственных форумов, в том числе «Агроуниверсал - 2017». 

О востребованности агрегатов на рынке лучше всего говорят цифры. За 

прошлый год продажи увеличились более чем на 200%. Около 35% продук-

ции продаётся в крае, остальное распространяется через хорошо отлаженную 

дилерскую сеть по всей России ("Петровские Вести" № 26 от 12 апреля, 

"Восход" № 26 от 11 апреля, "Панорама нашей жизни" № 27 от 11 апре-

ля, "Благодарненские Вести" № 27 от 12 апреля). 

Выставку «Агроуниверсал» телеканал Свое ТВ показал 11 апреля. Она 

прошла в 19 раз. Приехали аграрии из Крыма, технику представили из Бело-

руссии, Украины и даже Болгарии. Выступил на данном мероприятии пред-

седатель Думы СК Ягубов Г.В.  

- Наша выставка одна из самых лучших в России, потому что все-

таки Ставрополье – основная житница нашей страны. Очень много стар-

тует мероприятий, связанные с нашим аграрным сектором, который явля-

ется основным для России в поставке продовольствия. 

 

В Думе Ставропольского края состоялось общее собрание совета                     

молодых депутатов, пишут газеты "Невинномысский рабочий" № 25 от                     

8 апреля, "Призыв" № 26 от 12 апреля. В состав президиума Совета вошли 

спикер краевой Думы Геннадий Ягубов, председатель комитета Думы СК по 

социальной и молодёжной политике, образованию, науке, культуре и средст-

вам массовой информации Валентина Муравьева и заместитель председа-

теля Артур Насонов. 

Спикер призвал молодых коллег в своей работе обратить свое внима-

ние на проблемы нравственного и патриотического воспитания молодежи, 

экологию и социально-экономическое развитие края. Открытым голосовани-

ем был избран председатель Совета – Аркадий Торосян. 
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Молодежный парламент сформирован и скоро приступит к работе
5
  

Конкурсная комиссия по формированию нового состава Молодежного 

парламента при Думе Ставропольского края подвела итоги своей работы. Её 

председатель первый вице-спикер краевой Думы Дмитрий Судавцов объя-

вил результаты проходивших в течение марта-апреля собеседований с канди-

датами.  

Конкурсанты представили законотворческие и социально значимые 

проекты, затрагивающие вопросы молодежной политики, патриотического 

воспитания, охраны окружающей среды, развития массового спорта. Кроме 

того, собеседования показали, что соискателей волнуют темы развития сель-

ских территорий, охраны здоровья граждан и общественного порядка, разви-

тия молодежного парламентаризма и предпринимательства. 

Сегодня конкурсная комиссия вынесла решение по 50-ти кандидатам, 

которые в течение двух лет будут представлять интересы молодежи края в 

высшем законодательном органе региона. 

Новый состав Молодежного парламента при Думе Ставропольского 

края приступит к работе уже в конце апреля. 

 

О заседании региональной межведомственной комиссии по форми-

рованию современной городской среды, в котором приняли участие Гу-

бернатор Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий 

Ягубов, представители исполнительной власти, депутаты, руководители му-

ниципалитетов, пишут газеты "Призыв" № 26 от 12 апреля, "Степной ма-

як" № 26 от 12 апреля, "Левокумье" № 26 от 11 апреля, "Восход" № 26 от 

11 апреля, "Панорама нашей жизни" № 27 от 11 апреля, "Голос времени" 

№ 27 от 12 апреля, "Степновские Вести" № 26 от 11 апреля, "Заря" № 27 

от 11 апреля. 

Темой обсуждения стала реализация на территории края федеральных 

программ, участником которых край стал в результате взаимодействия ре-

гиональной власти и представителей края в российском парламенте с феде-

ральными структурами. 

 

Объединяя усилия в развитии детско-юношеского спорта
6
  

Депутат краевой Думы Сергей Шевелев принял участие в закрытии 

краевого турнира по тактическому пейнтболу, проходившего с 24 марта на 

базе кадетской школы имени генерала Ермолова в городе Ставрополе. 

Мероприятие, посвященное первой годовщине со дня образования 

войск национальной гвардии Российской Федерации, объединило 150 кадет-

ермоловцев, казачат, полицейских и офицеров Росгвардии. 

                                           
5
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17430-molodezhnyj-parlament-sformirovan-i-skoro-pristupit-

k-rabote.html 

6
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17428-ob-edinyaya-usiliya-v-razvitii-detsko-yunosheskogo-

sporta.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17430-molodezhnyj-parlament-sformirovan-i-skoro-pristupit-k-rabote.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17430-molodezhnyj-parlament-sformirovan-i-skoro-pristupit-k-rabote.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17428-ob-edinyaya-usiliya-v-razvitii-detsko-yunosheskogo-sporta.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17428-ob-edinyaya-usiliya-v-razvitii-detsko-yunosheskogo-sporta.html
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Обращаясь к участникам соревнований, Сергей Шевелев поблагода-

рил организаторов турнира за внимание к военно-спортивному воспитанию 

молодежи, пожелал кадетам и казачатам новых побед и достижений, а также 

вручил наиболее отличившимся кубки и дипломы ("Вечерний Ставрополь" 

№ 69 от 14 апреля) 

 

О первом в шестом созыве Думы СК заседании Совета политических 

партий, не представленных в краевом парламенте, написала газета "При-

зыв" № 26 от 12 апреля. 

 

Администрация детского сада № 22 "Сказка", воспитатели и родители 

воспитанников выражают признательность и искреннюю благодарность де-

путату Думы СК Валерию Назаренко за оказанную безвозмездную по-

мощь, пишет газета "Георгиевские известия" № 26 от 12 апреля. 
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Поздравления, обращения депутатов 

 

От имени парламентариев жителей Ставрополья в канун Христова 

Воскресения тепло приветствовал председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов.  
В поздравлении спикера есть такое пожелание: «Пусть светлый празд-

ник наполнит ваши дома согласием, уютом и взаимопониманием. Пусть свет 

семейного очага освещает жизнь каждого из нас, согревает даже в самые 

трудные минуты» ("Ставропольская правда" № 41 от 14 апреля) 

 

Краевой Совет ветеранов отмечает юбилей
7
 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном заседании Пленума Ставропольской краевой 

общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Воо-

руженных Сил и правоохранительных органов, посвященному тридцати-

летнему юбилею со дня основания организации. 

В мероприятии также приняли участие депутаты Юрий Гонтарь, Ва-

лентина Муравьева, Виктор Лозовой и Петр Марченко. 

Спикер краевого парламента отметил важную роль ветеранской орга-

низации в жизни Ставропольского края, подчеркнув, что сегодня она стала 

одной из самых крупных и авторитетных общественных сил в регионе. 

Он поблагодарил за активную работу председателя организации Алек-

сея Гоноченко и вручил приветственный адрес Думы Ставропольского края. 

Также за активную общественную деятельность, многолетний добросовест-

ный труд почетными грамотами краевой Думы награждены представители 

Ставропольской краевой общественной организации ветеранов. 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

Аналитический отдел 

                                           
7
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17444-kraevoj-sovet-veteranov-otmechaet-yubilej.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/17444-kraevoj-sovet-veteranov-otmechaet-yubilej.html

